
Ha vendido 75 millones de discos
en el mundo, convirtiéndolo en una
de las mayores estrellas de la música
actual. También es una figura contro-
vertida, con éxitos y fracasos, además
de una larga historia de públicos ro-
mances, mediáticos conflictos y adic-
ciones. Con lo anterior, una película
sobre la vida del cantante Robbie Wi-
lliams parecía destinada a ocurrir. Y
no podía ser de otra forma que en cla-
ve musical, una además muy imagi-
nativa.

En rigor, “Better man: La historia
de Robbie Williams”, que hoy debuta
en salas locales tras dos semanas con
funciones de preestreno, no es un
musical poco convencional, pero es
atípico. Es un biopic y también un
musical jukebox (es decir, que usa
canciones preexistentes y populares
en su banda sonora). Pero se separa
de ejemplos recientes como “Bohe-
mian Rhapsody: La historia de Fred-
die Mercury” (2018) o “Rocketman”
(2019) en la peculiar elección del pro-
tagonista. Porque esta cinta habla de
la vida de Williams narrada por él
mismo, pero que elige tener al centro
una versión más joven de él represen-
tada por un chimpancé. “No me veo a

mí mismo como me ve el resto del
mundo”, dice el artista, al inicio del
filme. “Para ser honesto, siempre me
he visto un poco menos evoluciona-
do”, agrega. Eso no se discute más y
ningún personaje da cuenta del deta-
lle.

El filme, dirigido por Michael Gra-
cey (“El gran showman”), parte con

un Williams de 8 años viviendo en la po-
pulosa ciudad de Stoke-on-Trent junto a
su madre, su abuela y un padre que clara-
mente no pudo llegar a ser la estrella de la
música que habría deseado, un sueño que
contagia a su hijo, pero a quien abandona
al poco tiempo. Tiempo después llegaría el
casting para integrar la boy band que sería
Take That y que lo haría famoso, pese a su

conflictiva relación con sus compañeros,
en especial con Gary Barlow (Jake Sim-
mance). Además, se repasa su separación
del grupo, su carrera solista y su romance
con la también cantante Nicole Appleton
(Raechelle Banno). Y se muestra su crisis
de confianza (con varias versiones del
“chimpancé Williams” atormentándolo a
cada momento) y su adicción a las drogas.

Todo lo anterior con la banda sonora de
los grandes éxitos de Williams, como “Fe-
el”, “Angels”, Rock DJ”, “Come undone”,
“She’s the one”, “Let me entertain you” y la
que da título a la cinta. Gracey, que tiene
una larga trayectoria en la dirección de vi-
deoclips y la creación de efectos digitales,
pone todos sus conocimientos en ambas
áreas para la elaboración de vibrantes, acro-
báticos y técnicamente sorprendentes nú-
meros musicales que obtuvieron en enero
pasado una justa nominación al Oscar a
Mejores Efectos Visuales. En todo caso, en
esa carrera no corre como favorita, sino que
las apuestas apuntan a “Duna: Parte dos”. 

Aunque “Better man: La historia de Rob-
bie Williams” tuvo críticas elogiosas tanto
en EE.UU. como en Inglaterra, donde debu-
tó a fines de diciembre pasado, la cinta pare-
ce no haber conectado con el público en
esos países: ha recaudado hasta la fecha
US$ 20 millones en el mundo, muy por de-
bajo de su costo, que superó los US$ 100
millones.

Robbie Williams narra su vida y 
la presenta como un vibrante y atípico musical 

FERNANDO ZAVALA 

El actor y bailarín Jonno Davies interpreta a Robbie Williams en el filme que logró
convertirlo en un chimpancé gracias a la técnica del motion capture.
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Hoy debuta la película de Michael Gracey
“Better man: La historia de Robbie Williams”,

nominada al Oscar por sus efectos visuales. 

sector: “Estamos huyendo de un
gobierno. De una situación po-
lítica que ocurrió en el país
hace 25 años. Entonces, ob-
viamente, todo lo que a
nosotros, los venezola-
nos, suene de un lado,
de una tendencia, no-
sotros sin juzgar, a ve-
ces sin saber, simple-
mente decimos no nos
gusta, porque venimos
de huir de allí”, sostu-
vo.

En esa oportunidad
fue consultado sobre qué
haría en caso de eventua-
les pifias, a lo que respon-
dió: “Respetaría la deci-
sión del público si decide
no tenerme en el escenario.
Trataría de luchar por el
puesto. Es un momento
donde creo que hay que lu-

pectadores venezolanos que se
encontraban en la galería. 

Sin embargo, todo esto des-
concentró al humorista, quien se
puso a discutir con quienes se
manifestaban en su contra. Dos
veces se retiró del escenario y los
animadores debieron intervenir
para que regresara. Su actuación,
programada para 50 minutos, no
alcanzó a completar los 40.

Harris, un reconocido opositor
al régimen de Nicolás Maduro,
había llegado precedido de críti-
cas por unos tuits de hace algún
tiempo contra el expresidente
Salvador Allende y el Presidente
Gabriel Boric. En la conferencia
de prensa en Viña, antes de su ac-
tuación, se excusó y se justificó
indicando que, por emigrar de
una dictadura de izquierda, él y
sus compatriotas suelen sentir
poca simpatía por líderes de ese

charlo. Cuando te invitan al Fes-
tival, no siento que uno tenga
que venir a demostrar nada. No
lo veo así, veo que te invitan por-
que de alguna manera quieren
hacer honor a lo que ya eres, lo
que ya has logrado, el puesto que
has obtenido. Y, obviamente, te
invitan para que la gente disfrute
de tu trabajo, no para que se burle
de tu trabajo”.

Además, aseguró que la pro-
ducción del Festival le pidió el
guion de su rutina. “Le corrigie-
ron dos o tres palabras. Me dije-
ron que les encantó y que no es-
cuche a la prensa, te va a ir bien”,
agregó.

“¡Dan pena!”

Pero ayer en su cuenta
de X posteó: “¡Mucha-

chos no es Fome, es
Boicot! ¡No es Fo-

me, es Xenofo-
bia!. Vamos a
llamar las co-
s a s p o r s u
nombre”. Y
añadió: “Las
cuentas que

atacan en su ma-
yoría son bots, qué casualidad

que no tienen foto, ni nombre y
menos seguidores. Pura paja de
la izquierda. ¡Dan pena!”. Harris
adelantó que pronto hará un live
para “contar todo lo que pasó”,
señalando que “todo el mundo se
ha expresado: la organización del
Festival, los pifiadores de profe-
sión, los medios chilenos (amari-
llismo puro y duro), las redes y
mis coterráneos. Pero ahora me
toca a mí. Les aviso cuándo”.

Finalizó manifestando que no
es su intención crear divisiones
ni faltarle el respeto a nadie.
“Simplemente, todos tenemos el
derecho a defender nuestro pun-
to de vista. Yo al chileno lo quiero
y siempre le tendré afecto, por-
que desde el día uno me ha ido
bien en su país, además de tener
grandes amistades”, cerró.

Y al llegar ayer al aeropuerto
de Miami junto a su madre, con
quien viajó a Chile, fue entrevis-
tado por Telemundo y declaró:
“Tuve una experiencia bastante
rara, bizarra, que no se la deseo a
ningún artista internacional”. Al
pedírsele un balance de lo ocurri-
do, contestó: “No debí aceptar la
invitación a Viña, porque recibí
muchas amenazas de que eso iba
a pasar”.

Hasta ahora, el comediante ve-
nezolano había guardado estric-
to silencio frente a su fallida y cri-
ticada presentación en la jornada
inaugural de la edición 64 del
Festival de Viña del Mar, el pasa-
do domingo.

“Se hizo lo que se pudo, mi
gente. Lo siento mucho. Los
amo”, fue el mensaje que subió la
madrugada del lunes en su Insta-
gram, bajo un fondo negro y con
la bandera de Venezuela en for-
ma de corazón. Antes de viajar de
regreso a Miami, donde reside,
no quiso hacer declaraciones a la
prensa.

Su rutina en el Festival fue re-
cibida con fuertes pifias y gritos
de “fome” por parte de un grupo
del público, pero también logró
aplausos, en su mayoría de es-

George Harris: “No debí aceptar
la invitación a Viña”

MARIO VALLE

El comediante, al llegar ayer a Miami, adelantó que pronto
contará “todo lo que pasó” en su presentación en el Festival.

Su protagonismo, cercanía y humor destacan de Karen Doggenweiler en el Festival.
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los Festivales de 1980, 1981 y 1982,
también le pone buena nota a la ani-
madora. “Una de las cosas que la
destacan es que tiene mucho humor
y lo ha demostrado. Su extensa ca-
rrera, además, la ha ayudado a que
sea cercana con el público. Capitali-
zó su experiencia en el matinal, esa
ductilidad y lo periodístico”.

Otro de los elementos que destaca
es el feeling que tiene con Rafael Ara-
neda. “Se complementan bien, se

nota que han trabajado antes y que
han ensayado”, comenta. Eso sí tie-
ne reparos sobre el desempeño de la
dupla durante la actuación del ve-
nezolano George Harris. “Fue una
situación muy complicada, pero no
lo hubiera hecho volver dos veces”. 

Paulina Nin, presentadora en
cuatro ediciones del Festival, de-
fiende a Doggenweiler por la situa-
ción vivida en la jornada inaugural.
“Ahí hubo una reacción súper nor-
mal de Karen. Incluso, se le notó en
la cara. La decepción, no preten-
diendo que aquí no pasa nada. Eso

es lo más importante”. También re-
salta que la ha visto muy segura y
contenta. “Disfrutan lo que hace,
demostrando que tiene muchas ca-
pacidades de animadora. Puede
contactar con el público, bailar y ha-
cer rutinas diarias con el Rafa”. 

Nin añade que “van a ir dosifican-
do la manera de presentar ciertas co-
sas. Con el camino irán arreglando la
carga, pero me encantó. Y me encan-
tó cómo se veía. ¡Qué bonita!”.

Sobre su look, Fernández señala
que ha estado acertado, pero que le
gustaría que luciera más peinados.

“El pelo el primer día se le veía un
poco aplastado. Yo ahí eché de me-
nos un moño”, detalla.

“Hasta ahora mi favorito fue el
del primer día”, indica Pamela Ho-
dar, quien condujo el Festiva entre
1986 y 1990, una de las mujeres que
ha animado más veces el certamen.
Asegura que la conducción de Dog-
genweiler le ha gustado mucho y re-
salta que es “lúdica, con dominio del
escenario y se nota su oficio”.

El Festival de Viña está justo en
la mitad de su desarrollo y lle-
ga el momento de las evalua-

ciones. Una de las figuras que ha con-
centrado todas las miradas es la ani-
madora Karen Doggenweiler que,
con más de 30 años de carrera, está
cumpliendo el sueño de pararse en la
Quinta Vergara acompañada de Ra-
fael Araneda, un animador con expe-
riencia en ese escenario, siendo esta
su novena vez.

Pero ¿cómo ha sido el desempeño
de Doggenweiler? ¿Ha logrado em-
patizar con el público? ¿Ha acertado
en sus looks?

Carolina de Moras, quien animó
el certamen entre 2014 y 2018, dice
que la conductora de “Mucho gus-
to” ha tenido un gran desempeño.
“Me ha gustado su protagonismo y
me gustó esta promesa implícita
que le hicieron en el debut, cuando
salió primero al escenario, de que
ella es la figura principal y que es
posible entregarle el poder a la
mujer en el Festival de Viña”, re-
salta.

“Me gusta como se ve. Luce senci-
lla, diferente a lo que estamos acos-
tumbradas a verla, pero muy correc-
ta. Da la sensación de que no está
compitiendo con nadie, sino que
quiere sentirse cómoda con ella mis-
ma”, agrega.

María Olga Fernández, quien es-
tuvo junto a Antonio Vodanovic en

Exanimadoras del Festival aprueban el
desempeño de Karen Doggenweiler

PATRICIA CERDA Y TRINIDAD QUINZACARA

Según opinan, se ha mostrado
cercana y confiada en el escenario
de la Quinta Vergara y destacan
la química que tiene con su
compañero, Rafael Araneda. 

Carolina de Moras lo condujo en-
tre 2014 y 2018.
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Paulina Nin animó en 1983, 1985,
1991 y 1992.
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Pamela Hodar fue la animadora en-
tre 1986 y 1990.
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María Olga Fernández fue la con-
ductora entre 1980 y 1982.
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Murió la actriz Michelle Trachtenberg

Conocida por series como “Buffy, la cazavampiros”
y “Gossip girl”, Trachtenberg, de 39 años, fue
encontrada muerta ayer en su departamento de
Nueva York. Hace poco tuvo un trasplante de
hígado, por lo que se cree que su deceso fue por
complicaciones relacionadas.

Músicos británicos, contra la IA
Más de mil músicos, entre ellos Kate Bush, Damon
Albarn y Annie Lennox, lanzaron el álbum mudo
“Is This What We Want? como protesta contra
los planes del gobierno del Reino Unido de permitir
que las empresas de inteligencia artificial (IA) usen
obras protegidas por derechos de autor. 

Luego de mantener silencio,
ayer el comediante en sus
redes sociales acusó boicot y
xenofobia en su contra. 
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Miguel Piñera sigue grave

El parte médico entregado ayer por la Clínica
Alemana de Temuco, donde el cantante fue
internado el lunes tras sufrir dos paros cardio-
rrespiratorios, señaló que “el paciente conti-
núa en estado crítico, estable dentro de su
gravedad, conectado a ventilación mecánica y
bajo sedación” y agregó que se aplican medi-
das de soporte extraordinario para el manejo
del shock séptico que está cursando. El martes
Piñera recibió la unción de los enfermos. Su
sobrina Cecilia Piñera Morel agradeció las
muestras de apoyo y dijo que las siguientes
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